



JUÉVES SANTO

LA MUERTE DE JESÚS

Sic Deus dilexit mundum.

No le quedaba ya á Jesús nada que hacer más que morir. Entró, pues, en el silencio, y el sol se oscureció. Estas tinieblas, que comenzaron momentos después de la crucifixion, y que duraron hasta que Jesús exhaló el último suspiro, no eran la noche á la manera que no eran el día los alegres resplandores de Belen; era una especie de duelo y de estupor de la naturaleza, la señal celeste que los judíos habían pedido. La veían sin comprenderla, del mismo modo que iban también á recibir sin comprenderlo el signo de Jonás.

Era cerca de la hora nona, esto es, á las tres y media de la tarde, según nuestra manera de contar. Adán, después de su pecado, oyó la voz de Dios en el jardín á la hora en que la brisa se levanta después de la mitad del día. En esta misma hora el nuevo Adán, reparador de todas las cosas, saliendo de su silencio, exclamó con fuerte voz: «*Eli, Eli, lama sabachani*. Dios mío, Dios mío, ¿por qué me habéis desamparado!» Son las primeras palabras del salmo XXI, que profetiza la Pasión, describiendo sus principales circunstancias. Jesús las declaraba cumplidas, y al mismo tiempo sometido como hombre á la pena de abandono interior, revelaba así el mal oculto, el más amargo de sus padecimientos.

• A fin de que se cumpliesen las Escrituras, Jesús dijo momentos después: «Tengo sed!» Ya había dirigido esta misma palabra á la Samaritana. La sed que le atormentaba era sed por la salud de las almas. Aquí se presenta con el mismo sentido de amor divino y al mismo tiempo con expresion de padecimiento físico. Había allí un vaso lleno de vinagre; uno de los presentes empapó una esponja, la puso sobre una caña y la acercó á los labios del Crucificado, que gustó el brebaje. Ya el profeta había escrito: *tenia sed y me han hartado de vinagre*. Ya no faltaba ninguno de los rasgos de sacrificio: Jesús dijo: «*Todo se ha acabado*.» Después, levantando de nuevo la voz (*voce magna*), exclamó: «Padre, en tus manos encomiendo mi espíritu!» É inclinando la cabeza espiró.

Murió dueño de la muerte. Semejante libertad de inteligencia y de voluntad sobre la cruz, aquélla manera de cumplir todas las circunstancias anunciadas por los profetas, este gran grito, esta fuerza que vuelve después de tan largo suplicio, revelan la plena libertad de Aquel que había dicho: «Puedo dejar la vida, y puedo volverla á tomar.» Otras señales manifiestan al instante la gloria de Dios hecho hombre: rasgóse el

velo del templo, dejando fugarse á los antiguos misterios, tembló la tierra, los sepulcros se abrieron y algunos cuerpos resucitaron.

También salieron algunas almas del seno de las tinieblas. El centurion romano que había presidido á la ejecucion exclamó: «Verdaderamente este hombre era hijo de Dios.» Y mientras este gentil alababa á Dios en alta voz, los judíos, atemorizados, se volvían apresuradamente á sus casas golpeándose el pecho.

Ninguno confesaba el crimen, y la mayor parte le deploraban, solamente porque empezaban á temer que el nombre de Jesús no perecería.

Jesús, dueño de todos los accidentes de su muerte, cumplía las profecias como profeta. Sabiendo lo que la herejía inventaría para negar la realidad de su sacrificio, cuidó de arreglar todas las circunstancias á fin de poner á salvo este pan que había de alimentar al mundo.

Desde los primeros siglos de la Iglesia todos los sofismas que hoy salen á la luz estaban ya inventados, y á ellos habían respondido los Santos Padres con argumentos que conservan toda su fuerza. El Hijo de Dios, dicen, no ha padecido en su naturaleza divina; pero como hombre ha padecido y era preciso que padeciese.

Si después de haber vivido en la tierra hubiera desaparecido de repente, se le hubiera tomado por un fantasma. Del mismo modo que se prueba la incombustibilidad de un vaso sometiéndole á la accion de las llamas y retirándole intacto, del mismo modo el Verbo de Dios nos prueba que el instrumento material de que se ha servido para la redencion del genero humano es á la vez real y superior á la muerte: entregándole á la muerte demuestra su naturaleza; retirándole de la muerte, su divinidad.

Hizo este milagro para acabar con la locura que deificaba á hombres mortales, enseñando con esto que el único Dios verdadero es aquel que, triunfando en la muerte de la muerte misma, la arrastra triunfante entre sus trofeos. No murió por triunfar personalmente, sino para destruir la muerte del hombre; y hé aquí la razon por la cual, habandonando su cuerpo voluntariamente y en virtud de su poder, ha padecido, sin embargo, una muerte pública y violenta.

Si su cuerpo hubiese estado enfermo y se le hubiera visto disolverse, parecería muy extraño que el que curaba todas las enfermedades fuese victima de ellas. Si después de muerto en la soledad y sin enfermedad se hubiera presentado de nuevo, ¿como creer en la realidad de su muerte y de su resurreccion, ya que es preciso morir antes de resucitar? ¿A que conducía que anunciase públicamente su resurreccion, si su muerte había de ser secreta? El no quiso cargar demasiado á

la fé ni dar lugar á las imposturas que los hombres no dejarían de inventar para negarse á creer.

¿Se dirá que hubiera debido al menos elegir una muerte gloriosa y evitar estas espantosas ignominias? ¡No! ¡no! Debía su mejilla á las bofetadas, su frente á la corona de espinas, su rostro á las salivas, su espalda á los azotes, sus piés y sus manos á los clavos, sus labios á la hiel, su costado á la lanza, todo su cuerpo á la Cruz. Convenia que fuesen vistas las manos que le habían tocado, convenia que estas ignominias pudiesen servir de bálsamo fortificante en lo futuro á las víctimas de la crueldad y de la injusticia, convenia iluminar con resplandores las heridas del inocente y ver correr como un bálsamo consolador hasta en las llagas merecidas del culpable; era preciso que en lo sucesivo, en la profundidad de los calabozos, en la abyeccion de los presidios, pudiese lucir el vivificante sol de la Cruz.

¡Una muerte dulce! ¡Una muerte gloriosa! Veríamos á la imbecilidad humana atreviéndose á sospechar que Dios no tiene poder contra toda especie de muerte. El atleta derriba al enemigo que se le opona, y Aquel que es la vida, derribó á la muerte tal y tal cual se le presentaba. La más cruel, la más infame, la más universalmente maldecida desde los antiguos tiempos, la más á propósito para rodearle de desprecio y de olvido, es la que El quiso vencer, para vencer con ella sus oprobios y sus maldiciones. No es decapitado como Juan, ni mutilado como Isaias, ni destrozado como los demás reos condenados al suplicio: era preciso que su cuerpo quedase entero é indivisible en la muerte y no sirviese de pretexto á los que quieren dividir la Iglesia. Muere con los brazos extendidos sobre la Cruz, á fin de atraer con una mano al pueblo antiguo y con la otra á las naciones llamadas para reunir las en Él. Muere «alzado en alto» para expulsar los demonios del aire y preparar el camino que lleva al cielo.

«Y Dios estaba en Jesucristo, reconciliándose el mundo.»

LUIS VEUILLOT.

Á CRISTO EN LA CRUZ

A la asombrada tierra en anchas gotas, llega la sangre que á su bien destinás, y humilde en ese lecho te reclinas, tú que la tempestad riges y azotas;

Las nobles palmas por los clavos rotas coronada de bárbaras espinas, la frente ilustre ante tu hechura inclinas, y en tu propia bondad tu acero embotas.

¡Perdon, mi Dios! y templa tus enojos viendo á los hombres que en su imbecil saña sobre tu sien pusieron los abrojos.

Y entre tus manos la irrisoria caña, levantar hoy los espantados ojos con torpe miedo á contemplar su hazana.

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon, Jueves Santo 14 de Abril de 1892

AÑO XXI

Núm. 5.778

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

Correspondencias

Madrid 11 de Abril.

Están los ministros reunidos en Consejo desde las cinco, dedicando su preferente atención al examen de los expedientes de indulto de pena capital que han de presentar á la Reina en el acto de la adoracion de la Cruz el próximo Viernes Santo. Pero es seguro que si los indicados expedientes, que son 17, no les ocupan todo su tiempo, hablarán algo sobre el presupuesto de ingresos y sobre las dificultades parlamentarias que podrá sufrir la discusion por parte de algunos pocos conservadores que parece no están conformes con que los impuestos actuales se eleven, ni con que se creen otros nuevos que no sean antes muy meditados y se sepa bien á qué clases de la riqueza ó de la industria afectan. Además, es probable que se ocupen tambien en las actitudes que en algunos de la comunion ministerial se dibujan contra el proyecto de elevar las tarifas de los ferro-carriles, en transporte de gran velocidad, pues el proyecto es de mucha importancia y pudiera ser de trascendencia suma para el crédito público que los mismos de la situacion le combatieran, cuando se sabe que lo será con encono por algunos de las oposiciones, aunque dentro de éstas no se hallen todos conformes con este criterio.

El interregno parlamentario no será perdido para las tareas legislativas si las comisiones no dejan pasar estos dias sin reunirse y adelantar en sus trabajos, como lo ha hecho la de reforma del Código por la proposicion del Sr. Alonso Castillo, la cual se ha constituido nombrando presidente al Sr. Fernandez Villaverde y secretario al Sr. Cañabate, distribuyéndose el estudio de la proposicion para poder dar dictámen en plazo breve.

Tambien se ha reunido la subcomision de Hacienda de la general de presupuestos para seguir ocupándose en los ingresos.

Continúa el mercado bastante firme apesar de lo que escribe la prensa de oposicion al examinar los balances del Banco; y lo que es mejor aún, siguen en descenso, aunque muy poco á poco, los cambios sobre el extranjero; y esto si que es un buen síntoma para el porvenir de nuestro crédito.

La política sigue relegada al último término, hasta el punto de que el «meeting» federal de Zaragoza, ayer, del que tan minuciosos detalles publica la prensa de esta mañana, solo ha dado ocasion á ligeros comentarios, felicitándose los hombres de orden de que ellos en sus reuniones se encarguen de señalar las condiciones de sus jefes apartando á unos de otros cada dia mas, por mas que en todas ellas clamen por la union. El asunto de los anarquistas, despues de las cuestiones económicas, es lo que priva en todos los círculos y en todas las conversaciones.

La aparicion del Felipe Muñoz, que á muchos parecia un ser inventado ó fantástico, ha acallado muchas murmuraciones. Estas han tenido que tomar por necesidad otro camino: el de lo que dice ó lo que se

supone que el Felipe Muñoz, escandalizándose de que no niegen que él fué el inspirador ó inductor de la trama de los explosivos en el Congreso, aunque añadiendo que obedecia inspiraciones de otros, cosa que dan por verdad consignada los que de todo hacen armas para combatir á la situacion. Y en verdad que no es fácil saber á cuáles reglas de lógica obedecen; porque si el Muñoz es un farsante, segun ellos, ¿por qué no ha de serlo tambien en ciertas imputaciones que se supone formula contra determinadas personas? Esto en el caso de que lo de las imputaciones sea exacto.

Uno de los proyectiles ha sido ya examinado por los peritos de artillería, y segun se ha dicho, resulta comprobado que estaban cargados con pólvora inglesa y pequeñas porciones de nitrato de potasa. Su explosion en cualquiera de las galerias ó pasillos del Congreso hubieran podido producir la muerte de las diez ó doce personas que se hallaran mas inmediatas al lugar en que hubiesen podido ocurrir. Todo esto se dice como cosa averiguada, aun que yo no se por donde.

Por una leve indisposicion no ha podido concurrir al Consejo el ministro de Marina.

Dícese que el diputado de la mayoría señor Nido, ha sido nombrado administrador central de Rentas de Manila.

Hoy ha firmado S. M. el decreto nombrando arzobispo de Toledo al cardenal Monescillo, que ocupa actualmente la silla de Valencia. Para la vacante parece que han sido propuestos á Roma los señores Gomez Salazar y el prelado de Madrid señor Sanchez.

Se ha verificado esta tarde en el ministerio de Marina la subasta para la construccion de la máquina del «Cardenal Cisneros». Se han presentado dos pliegos, uno de la Maquinista Terrestre y otro de los astilleros del Nervion, habiéndose adjudicado á esta última Sociedad por la suma de 3.375.000 pesetas.

En breve se firmará el nombramiento de presidente de la Comision Central Española para la Exposicion de Chicago á favor del señor duque de Sesto.—Z.

Paris 12 Abril.

Como indiqué en mi último telegrama de ayer, la sesion de la Cámara de diputados fué importante por la calidad de los oradores que en ella tomaron parte, sin dejar de ser bastante borrascosa.

Desde muy temprano se hallaba concurridísimo el salon de conferencias, siendo numeroso el público que esperaba penetrar en las tribunas, preveyendo todos que la sesion revestiría gran interés, creyéndose, segun se decía en los corrillos, que el gobierno sería derrotado por gran mayoría.

Puestos á discusion los créditos suplentarios de que di cuenta oportunamente, presentó una enmienda el duque de Laroche-foucault, diciendo que no era partidario de la política colonial seguida hasta el día, pero ya que el pabellon francés tremolaba en el Sudan, proponía que se aumentase en cien 1000 francos los 350.000 que pedía el gobierno para el sostenimiento de aquel te-

rritorio, pues no era justo que los soldados de la patria careciesen de lo más necesario.

M. Manjau pidió que se rebajasen 1.000 francos del crédito solicitado por el gobierno, siendo desechada una y otra enmienda por el presidente de la Cámara.

Presentóse una proposicion para llevar á la barra al gobierno, la cual fué votada por 177 diputados de los 494 que se hallaban reunidos en la Cámara.

Puesto á votacion el crédito destinado al Sudan, fué aprobado por 387 votos contra 107.

En el debate sobre el crédito de tres millones de francos destinados al Dohomey, promovióse gran confusion por el apasionamiento con que discutian los diputados de los diferentes lados de la Cámara, acusando al gobierno de seguir una conducta ambigua dando órdenes inconcebibles para sostener el prestigio de Francia en aquellos países, añadiendo que el único comercio que existe en las costas de Guinea es el comercio de esclavos.

Después de seis horas de sesion, aprobóse el crédito de Dohomey por 314 votos contra 177.

Se ha leído en la Cámara de los Comunes los presupuestos generales para 1892-92. Los ingresos se elevan á 90.477.000 libras esterlinas y los gastos á 90.283.000.

En atencion al superavit que resulta se han propuesto algunas rebajas en la renta de aduanas.

El gobierno ha declarado que se halla dispuesto á concederlas y también á favorecer los vinos españoles á su entrada en Inglaterra en el caso en que obtenga de España concesiones equivalentes.

Ha sido preso en Rio Janeiro el conde Jeopoldina, acusado de haber negociado un empréstito de 560 millones destinados á la construccion de nuevas líneas ferreas que resultan imaginarias y de haber cometido otras irregularidades penadas por el código.

La comision central obrera de Chicago ha publicado un manifiesto escrito en inglés y en alemán, dirigido á los trabajadores para que secunden la manifestacion del 1.º de Mayo.

Este documento de carácter anarquista termina excitando á los obreros á que se levanten en masa para pedir la jornada de ocho horas y protestar contra la opresion de los obreros por la policia.

Dicen de Buenos Aires que el gobierno ha desterrado del país á varios presos políticos.—R.

PETARDO

EN UNA IGLESIA DE BILBAO

Telegrafian de aquella ciudad con fecha del 8:

«En la iglesia de Santiago, donde los jesuitas dan conferencias para hombres solos, apareció esta noche un petardo colocado dentro del pórtico. Tenía la mecha encendida, y fue descubierto por un joven llamado D. Julio Llera. Este que por estar impedido, ocupa siempre un carricoche, vió brillar en la oscuridad el fuego de la mecha. Inmediatamente dió orden al mozo que empuja su carruaje para que recogiera

el petardo y se lo entregara.

El mozo hizo lo que le mandaron, y entregó el petardo al Sr. Lera, que, dando pruebas de gran valor, se apresuró á arrancar la mecha.

Al enterarse de lo ocurrido el numeroso público que llenaba la iglesia, la conmocion y la confusion fueron grandísimas.

El petardo es de forma cilíndrica y tiene doce centímetros de longitud por cuatro de diámetro. Está forrado de badana y está recubierto de alambre.»

ATENTADOS DE LOS ANARQUISTAS

Telegrafian de Berlín con fecha del 8:

«Ayer se cometió un atentado sin precedentes, por las circunstancias que lo rodean.

En Coscielce, cerca de Inowraz Law, fué asaltado el deán de la catedral de Posen, Poninski, por cuatro hombres disfrazados que se habian ennegrecido la cara con tizne.

Le enseñaron un papel rojo firmado por el «Comité ejecutivo de los anarquistas polacos», segun el cual se le exigía una cantidad de dinero para emplearlo en fomentar la agitacion revolucionaria anárquica, y le manifestaron que habian hecho efectivas ya otras cantidades para ese objeto. El sacerdote, lleno de espanto, echó á correr.

Los facinerosos hicieron fuego sobre él con los revolvers que llevaban, consiguiendo herirlo de tres tiros.

La policia, que andaba cerca, acudió y persiguió á los anarquistas, y como, á pesar de darles la voz de alto, seguan huyendo, dispararon y mataron á uno. Otro, al ver que iba á ser alcanzado, se suicidó de un pistoletazo.

De los otros, que se hallaban casi cercados, el tercero mató al cuarto de un tiro de revolver, y colocando luego el arma sobre su sien, hizo fuego y también se mató.

Registrados los bolsillos, no han podido ser identificadas las personas.

No hay mas datos para comenzar las averiguaciones, que el hecho de que los cuatro sombreros son de manufactura de Berlín, y tienen la marca de las tiendas berlinesas. Esto hace creer que sean obreros precedentes de Berlín.

Entre los papeles que se les han encontrado en los bolsillos hay listas de todos los curas polacos.»

Telégramas

Paris 12.—Créese que los cocheros de los ómnibus y coches de Paris se declararán en huelga el dia 1.º de mayo.

Yokohama.—Segun noticias recibidas posteriormente de Tokio, el incendio ocurrido en dicha ciudad destruyó seis mil casas y causó 50 muertos.

Londres.—Comunican al «Times» desde Buenos Aires que todos los candidatos elegidos en provincias son favorables al nombramiento de los señores Saenz Peña y Uriburu para desempeñar los cargos de presidente y vice-presidente de la república.

París 12.—Algunos diputados han manifestado al ministro de Negocios extranjeros, M. Ribot, que aplicando España á los productos franceses unos aranceles prohibitivos que perjudican grandemente los intereses franceses, sería necesario que el gobierno usase de represalias.

M. Ribot ha prometido estudiar con cuidado esta cuestion.

BARCELONA 10 ABRIL DE 1892

EL CRÉDITO ESPAÑOL

Suspensiones de pagos.—Ayer mañana á las diez se vela junto á la puerta del local donde está instalada esta sociedad un numeroso grupo. Las hojas de la puerta estaban cerradas y solo abierto un postigo.

Según las versiones que circulaban, la sociedad había suspendido pagos; y era de ver el rostro triste y compungido con que la mayoría de los presentes comentaban el suceso.

En la banca en cuestion, tenían depositados sus fondos buen número de pequeños comerciantes, contratistas y fabricantes, cuyos dependientes se enteraban con gran sorpresa de la novedad, al ir á cobrar sumas más ó menos cuantiosas con que satisfacer los pagos de la semana.

Algunos que no se avenían tan fácilmente con la nueva, penetraban en el interior, donde se les contestaba que no había fondos, y aún ni la mayoría de los empleados: los jefes de la sociedad que hubieran podido atender á las reclamaciones y contestarlas, no estaban presentes.

En el largo espacio de tiempo que permanecimos entre el grupo formado que comentaba el hecho, pudimos enterarnos de que el golpe ha sido rudo para gran número de personas, en su inmensa mayoría de poco capital.

Entre ellos vimos lamentarse á un hombre de mediana edad que había venido de Sabadell para cobrar una suma con que pagar á los obreros de una fábrica; á dos ó tres constructores de casas que acudían con igual objeto; á un industrial de la calle de San Pedro, que debía satisfacer el importe de una letra que le venció ayer; á un conocido autor dramático que muy ageno á lo que le esperaba iba con su libro de cuenta-corriente á retirar una pequeña cantidad.

Decíase en el grupo que algunas personas estaban enteradas con anterioridad seguramente de la mala situación de la casa, por cuanto anteayer habían retirado sus fondos, citándose entre ellos un conocido fabricante que realizó cuatrocientas mil pesetas.

En cambio, un contratista á quien el Ayuntamiento debía una suma importante y que después de muchas gestiones había cobrado el lunes, la había ingresado íntegra hacía dos días.

No reproducimos los comentarios que se hacían porque no son de este lugar. Decíase que la casa operaba solo con los fondos de los cuenta-corrientistas, y que en ella había un «déficit» de tres millones y medio de pesetas. Los que tal oían, contestaban no ser posible la cosa, pues hace poco, al presentar la sociedad el balance señaló un beneficio de once pesetas por acción, y que en tan poco espacio de tiempo no podía haberse perdido tan gruesa suma.

Se calcula en 869 el número de los cuenta-corrientistas perjudicados.

El siniestro se atribuye á cuantiosas pérdidas en Bolsa.

La sociedad «Crédito Español» construyó el Hotel Internacional en el Paseo de Colón cuando la Exposición Universal de

1887. Con los restos, una vez derribado, edificó algunas casas en la vía Diagonal, parte izquierda del Paseo de Gracia. Varias secciones del ferro-carril llamado Directo, también fueron construidas por su cuenta. Actualmente era concesionaria del servicio de teléfonos de esta ciudad.

Gacetilla

Con la solemnidad acostumbrada se han celebrado esta mañana en las iglesias de esta ciudad los Oficios propios del Jueves Santo, asistiendo numeroso concurso de fieles particularmente en la parroquial de Santa María, donde ha ocupado la Cátedra Sagrada el Ldo. D. Pascual Marín Capellán del cuerpo de Artillería, quien con profundidad de conceptos y fácil palabra ha pronunciado un elocuente discurso en honor al Augusto Misterio que celebra hoy todo el orbe cristiano.

Han asistido á dichos Oficios el ilustre Ayuntamiento y corporaciones religiosas, pasando después de concluidos aquellos á visitar los Santos Monumentos.

En las primeras horas de esta tarde lo han efectuado el Excmo. Sr. General Gobernador acompañado de los Sres. Jefes y Oficiales de la guarnición; verificándolo también el Delegado del Gobierno de S. M. acompañado de los empleados de varias dependencias del Estado.

La procesion del Santo Entierro saldrá mañana á las ocho de la noche de la parroquial iglesia de Santa María, recorriendo las calles que anunciamos ayer. Asistirá á la misma una compañía del Regimiento de Baza con banda y música.

El sábado próximo se verificará el relevo de las fuerzas destacadas en la fortaleza de Isabel II por las que se hallan acuarteladas en esta ciudad.

Desde dicho día las guardias de la guarnición de esta Plaza se relevarán á las ocho de la mañana y la retreta se tocará á las 9 de la noche.

Se halla fondeado en el puerto de Palma desde el martes el vapor «Leon de Oro» adquirido por la Compañía de Navegación de Sóller, cuyo buque debía ser abanderado hoy.

La prensa palmesana anuncia próximos sucesos que imprimirán un nuevo carácter á la política local de aquella ciudad.

No falta quien los relacione con la llegada á la vecina isla del Sr. Miranda y con las instrucciones que, dice, trae de la Côte.

Varemos.

El vapor-correo «Puerto-Mahon» ha sido hoy portador de la siguiente carga:

3 y media pipas vino; 90 sacos azufre; 2 cuarterolas vino; 13 paquetes burras de hierro; 1 pipa y 3 medias vino; 1 caja tejidos de gom.; 25 bultos hierro; 4 sacos café; 4 fardos tejidos; 35 fardos bacalao; 1 caja embutidos; 1 id. libros; 25 fardos suela; 2 cajas cera labrada; 35 fardos pieles; 2 espuertas clavezon; 4 cajas productos farmacéuticos; 2 bultos carton; 10 sacos azúcar; 180 bultos varios; 70 sacos harina; 2 barriles aguardiente, y otros efectos.

Durante el primer trimestre de este año se han degollado en el Matadero de Palma cerca de tres mil reses lanaras menos que en igual tiempo del año pasado; disminucion debida á la falta de ganado que se experimenta en la isla, y sobre todo, á la no importacion del mismo de la Argelia.

En el vapor-correo «Puerto Mahon» han llegado siete soldados, procedentes de distintos distritos militares de la Peninsula, que deben estinguir condena en la penitenciaría militar establecida en la fortaleza de la Mola.

El día 2 del próximo mes de Mayo se suscribirán en las Casas Consistoriales de esta ciudad las obras necesarias para habilitar la casa núm. 95 de la calle del Castillo para escuela pública de niños con sujecion al pliego de condiciones y bajo el tipo de cinco mil pesetas.

Relacion de los pasajeros llegados hoy de Barcelona y Alcudia á bordo del vapor-correo «Puerto-Mahon»:

DE BARCELONA

D. Juan Tremol; Bertolomé Bagur, esposa é hijo; Francisco Pons y sobrino; Juan Maroto; Martín Mercadal; Enrique Vallé, esposa y sobrino; José Vila; Mariana Sans; José Mesquida; Manuel de Larán, y nueve individuos de tropa.

DE ALCUDIA

D. César Ramon; Miguel Oliver; Bernardo Llopis; Juan Diaz; Faustino Vilella; Ramon Valent; Miguel Gortias; Miguel Ferrer; José Feliciano; Manuel Monte, y Isabel Iglesias.

Seccion Religiosa

Santo de hoy

S. Pedro Genzales Telmo confesor
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Rosario en Sta. María

Viernes Santo, en Sta. María, sermón de Pasión á las 6, á las 9 Horas y el Santo Oficio, con el canto de la Pasión de Nuestro Señor Jesucristo según S. Juan, después la adoracion del Lignum-Crucis cantándose á cuarteto la partitura del Maestro Sr. Andreu, Pbro., Procesion y después Vísperas. Por la tarde á las 4 Completas y Maytines con solemnidad; por la noche á las 8 saldrá la tradicional Procesion del Sto. Sepulcro y Entierro de Ntro. Divino Señor.

Cármén, á las 6 sermón de Pasión por D. Gabriel Cardona, Vicario, á las 9 divinos Oficios: por la tarde á las 2 el Rdo. señor Cura-Párroco de la misma predicará las siete palabras que Jesucristo pronunció en el árbol de la Sta. Cruz, en cuyos intermedios se ejecutará la inspirada música de Hayden.

S. Francisco, á las 6 y media sermón de Pasión por el propio Rdo. Sr. Ecónomo, á las 8 y media Oficio divino: por la tarde Tinieblas, á las 5 y media procesion del Entierro y sermón de la Soledad de María á cargo del Sr. Panedas, Pbro.

En las Concepcionistas, Concepcion y Asilo también se efectuará el Santo Oficio de Reserva según rúbrica.

Sábado Santo, en las parroquias de Santa María, Ntra. Sra. del Cármén y S. Francisco y Concepcionistas se celebrarán los Oficios divinos con la solemnidad de costumbre.

Santo de mañana

Stas. Basiliya y Anastasia mártires y san Juan Carbonero

Telegramas

DE

El Bien Público

No se permite su reproduccion en esta Ciudad.

Madrid 13.—7:55 t.

La Junta central del censo ha acordado pedir á Barcelona los documentos que acrediten que el Alcalde de la villa de Gracia es elector elegible, acordando además que no es obstáculo haber votado contra el candidato Sr. Cervera para presentarse en candidatura en las próximas elecciones.

Madrid 13.—7:55 n.

La Comision encargada de negociar un tratado de Comercio entre España y Noruega ha celebrado una reunion con los Delegados de aque-

lla nacion, ultimándose las negociaciones.

Las conclusiones para dicho tratado se enviarán al Gobierno noruego para que conteste sobre su aceptacion.

Han caído varias chispas eléctricas, recogiendo una el pararrayos del Ministerio de Ultramar y otras dos el pararrayos del Ministerio de Marina.

Madrid 13.—8 n.

La subcomision de presupuestos ha ultimado el de ingresos, rebajando el total en catorce millones; pero se ha aumentado en cinco en varios impuestos, resultando que la rebaja líquida queda reducida á nueve millones.

El impuesto sobre azúcares figura con un aumento de dos millones; los alcoholes también han aumentado.

El impuesto sobre timbre se evalúa en cincuenta y ocho millones, que resulta aumentado en medio millón por un impuesto de cinco céntimos por cada telegrama.

Además se han propuesto las bases para reformar los ingresos industriales, y crear también nuevos impuestos sobre cerillas y barajas.

Espérase que en la próxima reunion se ultimarán dichas modificaciones.

Cádiz 13.—11 m.

La escuadra española de instruccion sale hoy de esta bahía con direccion á Mahon, donde llegará el viernes.

Madrid 13.—10:5 n.

El anarquista francés Ravachol se opone á que la vista de la causa que se le sigue se aplase para después del primero de Mayo y desea que se le ejecute para dicha fecha; porque su muerte provocaría sangrienta venganza con ocasion del movimiento que entraña la fiesta popular del día primero de Mayo.

Madrid 13.—10:11 n.

La Comision de presupuestos ha calculado en nueve millones la rebaja de los ingresos respecto del proyecto del Gobierno.

Ha estallado en esta zona una fuerte tormenta con muchos rayos, no teniendo que lamentar desgracias personales.

Se ha descubierto una importante falsificacion de sellos de veinte y cinco céntimos.

Madrid 14.—12:15 madrugada.

Durante el paso de la procesion efectuada anoche en Cádiz, estallaron dos petardos en una de las calles próximas á las del tránsito, no ocasionando desgracias personales.

El Gobernador Civil de esta Corte ha recibido anónimos diciéndole que mañana estallarán algunos petardos en las iglesias: créese que es una broma.

COTIZACIONES

Barcelona 13.—5'10 t.

4 por ciento Interior.	64'75
4 por ciento Exterior.	69'06
4 por ciento Amortizable.	77'37
Billetes Hip. de Cuba 1886	102'25
Id. id. id. 1890	93'62
Banco Hispano-Colonial	73'40
Ferro-carril de Francia.	25'20
Ferro-carril del Norte	36'60
Id. de Orense.	10'49
Ferro-carril de Almansa	116'75
Id. de O. B. y Francia	58'87
Id. del Norte.	00'00
Id. de Orense.	00'00
Id. de Almansa.	63'87
Obligaciones C. Trasatlantica.	80'37

Empeños del Casino Mercantil

Interior.	balde.
Exterior.	12 alcista

Madrid 13.—4 t.

4 p. Interior.	64'60
4 p. Exterior	68'80
4 p. amortizable.	76'90
Billts. Hipos. de Cuba.	102'65
Acciones Banco España	332'00
Paris 8 d. v.	00'00
Londres 90 dias fecha	00'00
Londres 8 dias vista.	00'00

Movimiento del Puerto

Entrados el 14

De Barcelona y Alcudia, vapor-correo «Puerto Mahon», cap. D. F. Cardona, con 21 trips., 23 pasags., eft. y la corresp.

ANUNCIOS

Don Rigoberto Garcia Blanco,
Juez de primera instancia de esta ciudad y su partido.

Hago saber: que el día diez de Mayo próximo y hora de las once de la mañana, se procederá en este Juzgado á la venta en pública subasta, con arreglo al pliego de condiciones que con los títulos de propiedad, se halla de manifiesto en la Escribanía del referendario, de la casa sita en Villa-Cárlos, Calle de la Iglesia, número cuarenta y dos, propia de Cristobal Acosta Ortiz, bajo el tipo de tres mil quinientas pesetas del que no se admitirán posturas inferiores á sus dos terceras partes, debiendo los licitadores consignar previamente en la mesa del Juzgado ó en el establecimiento público destinado al efecto el diez por ciento de dicha cantidad, que se devolverá á las que no resulten rematantes, exhibir su cédula personal y conformarse con los títulos de propiedad de la finca sin derecho á exigir ningunos otros; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el juicio ejecutivo que la Sociedad en comandita «Centro general de negocios» sigue contra el mencionado Acosta.

Dado en Mahon á once de Abril de mil ochocientos noventa y dos.—Rigoberto G. Blanco.—Ante mí, Juan Allés.

Hago saber: que el día treinta del corriente, á las doce de la mañana se procederá en este Juzgado y el municipal de Ciudadela simultáneamente, á la subasta y remate, con arreglo al pliego de condiciones que, con los títulos de propiedad, se halla de manifiesto en ambos Juzgados, de un edificio urbano llamado Teatro de verano, sito en Ciudadela, calle ó camino del Degollador, con huerto, propio de don Jaime Femenias y Anglada, bajo el tipo de ocho mil doscientas veinte pesetas y siete céntimos del que no se admitirán posturas inferiores á sus dos terceras partes, debiendo los licitadores para tomar parte en la subasta consignar previamente en la mesa del Juzgado ó en el establecimiento público destinado al efecto, el diez por ciento de dicha cantidad, que se devolverá á las que no resulten rematantes, exhibir su cédula personal y conformarse con los títulos de propiedad de la finca, sin derecho á exigir ningunos otros; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el juicio ejecutivo que D. Miguel Serra y Llabias sigue contra el mencionado Femenias.

Dado en Mahon á primero de Abril de mil ochocientos noventa y dos.—Rigoberto G. Blanco.—Ante mí, Juan Allés.

Centro General de Negocios

Esta Sociedad compra toda clase de monedas de oro españolas y extranjeras con una prima crecidísima. Mahon 29 Marzo de 1892.—Goñalons, Carreras y C.^a

Subasta

El día 18 del actual á las 10 de su mañana se venderá en licitación verbal, á voluntad de sus dueños, las fincas siguientes:
1.º Una estancia denominada Santa Margarita situada en la Alquería Quemada en este término junto al camino de Llumasan, dividida en cinco grupos de cabida total de diez cuarteras y tres almudes sembrado, tiene dos casas, cuatro boyeras, pajar, era, tres cisternas, noria, alberca y un huerto regadío de una cuartera en donde hay parral, árboles frutales y cépas.
2.º Una casa situada en esta Ciudad calle de Hannove núm 7.
Y 3.º Otra casa situada en la Calle de la infanta de esta Ciudad núm. 23.
El acto tendrá lugar en el despacho del Notario D. Pedro Orfila, quien enterará de los títulos de propiedad y condiciones de la subasta, advirtiéndole que la venta de cada una de las fincas se verificará por separado.

Subasta

El día 24 del actual á las 11 de la mañana se venderán en licitación verbal siempre que la postura sea del agrado de sus dueños, las fincas situadas en esta ciudad, y son:
1.º Una casa calle de San Fernando núm. 31.
2.º Una casa calle de Cifuentes número 22.
Y 3.º Un solar calle del Castillo número 148.
El acto tendrá lugar en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal, quien enterará de las condiciones de dicha venta.

SE LIQUIDAN

todos los géneros de mercería, paquetería, botones, hilos, sedas en carretes y madejas etc. etc. con gran rebaja de precios en la Droguería Mahonesa de VALLS y PONS
8 NUEVA 8. MAHON

LA VID

DE

MANUEL BELTRAN

29 NUEVA 29

En dicho establecimiento todos los viénes de cuaresma se encontrarán preparadas y condimentadas anchoas, espfeso como enremés para las comidas.

Escusado es decir que tambien se encontrarán infinidad de pescados en conserva.

En venta

Lo está la casa de la calle de San Fernando núm. 52 y 54. Informarán en dicha calle núm. 50.

PLANTAS Y FLORES

PRATS

71 COS DE GRACIA, 71

Llegada la época del trasplanto, pongo á la disposición del público, una rica colección de rosales compuesta de 400 variedades.

Hermosa colección de Chrisantemos, preciosos ejemplares de jacintos, tulipas, anémonas, renúnclos, gladiolus y dalias, en muy variadas colecciones. Bellísimo surtido de plantas ornamentales.

Camélias, magnolias, gardénias, claveles, jazmines, pensamientos, etc.

Precios reducidos.
Esta casa se encarga de la formación y conservación de jardines.

BLOQUES

Para Calendarios Americanos del año 1892
CON CHARADAS. EPÍGRAMAS ETC.

Se halla una pequeña existencia que se venden á 15 céntimos de peseta uno.

Imprenta de M. Parpal, Bastion, 39. Mahon.

Para vender

Lo están tres cercados cosa de unas cinco cuarteras sembrado situados en terreno de Rafal Ruby del término de Alayor lindante con la carretera general.

Informarán en la Notaría de D. Pedro Orfila, San Jorge n.º 23.

Para vender

Lo está la casa sin número de la calle de Aleman del pueblo de S. Luis.

Para informes calle de S. Esteban número 4 en dicho pueblo.

Para vender

Lo están las casas calle de S. Jaime número 24, y calle de la Luna, número 9.

Informarán en la calle de S. Antonio núm. 11.

Para alquilar

Lo está la casa calle Isabel II, n.º 49.

Informarán en la misma y en el n.º 58 de la misma calle.

En venta

Se hace de varios muebles y enseres de casa, como tambien un piano nuevo de excelentes voces. Calle Cos de Gracia número 6.

En venta

Lo están las dos casas siguientes: la una situada en la calle de los Frailes de esta ciudad n.º 10; y la otra en la calle de San Jaime núms. 25 y 27 de esta propia ciudad. Informará el Notario D. Pedro Orfila y Pons.

ENCUADERNACIONES

En la imprenta de EL BIEN PÚBLICO, calle del Bastion n.º 39 se hace toda clase de encuadernaciones á precios económicos.

MUEBLES

antiguos para vender en buen estado. Se hallan en la calle de la Miranda núm. 26.

MESAS

Hay doce mesas con sobre de mármol para vender. Informarán en esta imprenta.

Declaraciones de contribucion.

Hojas de servicio
Certificados de origen
Libretas de alquiler
Fes de vida

Listas de embarque

En la imprenta de «El Bien Público.

ZORRA (Peix salat)

fresco y de calidad superior se encontrará á 50 ct. pta. los 400 gramos en casa de Gimiér.

Hannover, 1

CASA DE HUÉSPEDES

En la calle del Castillo núm. 59, se admiten algunos sirviéndoles con todo el esmero propio de esta casa, y por un precio módico.

TINTA NEGRA

GOMA EN POTES

ARENILLA NEGRA

TINTAS PARA SELLAR

azul, negra, encarnada y morada

Bastion, 39, Imprenta.

VACUNA



EMPELT

Llegado el mes de Abril, época ordinaria de la Vacuna (empelt) y habiéndose presentado en Ciudadela algunos casos de enfermedad variolosa, desde hoy se inoculará en casa Cursach Cos de Gracia 4, los juéves y domingos á las 4 de la tarde.

Se venden tubos de linfa de buena procedencia.



EL ARCA DE NOÉ

En dicho establecimiento se ha recibido atun en escabeche por kilos y libras y una infinidad de latas de salmon, langosta, bonito en aceite, atun en escabeche en aceite, y tomate.

2 HANNÓVER 2



CASA ENFARDADORA DE MATEO Y MARTINEZ

En la nueva casa que acabamos de abrir en esta ciudad, rigen los precios mas económicos que ninguna otra de su clase en esta capital. Se sirve con prontitud y esmero.

Calle del Bou de S. Pedro 16: Barcelona.



LA PALMA

CONFITERIA DE LA REAL CASA



Para las próximas fiestas de semana Santa se está preparando una gran variedad de CAMELOS

aromatizados con las más finas esencias de rosa, menta, vainilla, platano, fresa, café, limon etc. etc., adornados con finas y elegantes flores artificiales: podran convencerse de ello todas las personas que tengan gusto de visitar la CONFITERIA LA PALMA.

13 HANNÓVER 13

Imprenta de M. Parpal.—Bastion, 39.